

Fecha <b>15.09.2020</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

# CAPITANES

## Huelga Amarga

**S**in avances terminó la reunión entre representantes de los trabajadores de la Sección 20 del Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera, encabezada por **Ricardo Uribe**, y del Ingenio La Gloria, del grupo azucarero que capitanea **Carlos Seoane**.

El ingenio, ubicado en el municipio de Úrsulo Galván, Veracruz, está parado debido a la declaración de huelga desde hace 28 días.

Los sindicalistas advierten que la empresa no ha cumplido con promesas como incremento salarial, pago por los domingos laborados y reparto de utilidades.

La de ayer fue la segunda reunión que las partes tuvieron con los conciliadores de la Secretaría del Trabajo, encabezada por **Luisa María Alcalde**.

Sin resultados, los dirigentes sindicales volvieron a su localidad a continuar la huelga.

En el movimiento están involucrados unos 850 trabajadores que forman parte de una industria que resulta esencial en el contexto de la pandemia, debido a la producción de alcohol que se emplea para el gel antibacterial.

## Reuniones de Lejos

Hay servicios a negocios, como el de reuniones, ferias y exhibiciones, que ni con el debido distanciamiento físico podrán realizarse en una modalidad cercana a la vieja normalidad.

Algunos datos: de los 320 mil congresos exposiciones y ferias que se realizaron en 2019, este año sólo se llevarán a cabo 70 mil; y de un millón 100 mil empleos, se perdieron alrededor de 350 mil.

También se dejará de captar una derrama de 60 mil millones de pesos en contratos, hospedaje y alimentación, y se esfumaron

mil millones más por adquisiciones y fusiones.

Estimaciones del Consejo Mexicano de la Industria de Reuniones, que encabeza **Jaime Salazar**, señalan que será hasta 2024 cuando se recuperen todos los indicadores que estos negocios tenían el año pasado.

Además, de las cinco ferias más grandes del País, sólo dos serán presenciales y con sus limitaciones.

Nos referimos a Abastur, que dirige **Yesenia Vázquez Monroy**, y que se realizará en la Ciudad de México del 2 al 4 de diciembre. La otra es la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, que lleva **Raúl Padilla López**.

La FIL, en caso de que se lleve a cabo, prevé que capte una tercera parte de los 828 mil visitantes que asistieron el año pasado en sus 10 días de exposición.

## Mes del Proveedor

Además de ser el mes patrio, septiembre también es el mes de la proveeduría automotriz en Guanajuato.

Así se le conoce en dicha entidad, pues del 17 al 30 de septiembre se presentará el Foro de Proveduría Automotriz 2020, que este año será en modo virtual.

Es un encuentro que se realiza desde 2013 y su objetivo es encadenar la pro-



Fecha <b>15.09.2020</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

veeduría local con la industria automotriz.

La proveeduría en esta entidad es uno de los negocios relevantes del sector automotor, pues la región del Bajío representa alrededor del 29 por ciento de la producción nacional de autopartes.

Y así lo valoran armadoras que se han instalado en la zona. Una de las que llegó recientemente a Apaseo el Grande fue Toyota.

Es tan importante el encuentro que es considerado el evento en su tipo más grande de Latinoamérica. En esta edición participarán más de 2 mil 500 empresas proveedoras, alrededor de 500 compañías más que el año anterior.

También se incluye un ciclo de conferencias que estará a cargo del Cluster Automotriz de Guanajuato, que lleva **Alfredo Arzola**, donde se conversará acerca del contexto cambiante en el que la industria está inmersa.

## Ventas Pre-Aguinaldo

Donde tendrán que seguir de nuevo las reglas de los organizadores del Buen Fin, aunque ya no pertenezcan a ningún organismo empresarial, es en Walmart de México, que capitanea **Guilherme Loureiro**.

El año pasado, la cadena minorista optó por desligarse del Buen Fin y lanzar su campaña El Fin Más Barato del Año, con la que se anticipó al resto de las tiendas de autoservicio y departa-

mentales.

Ello ocasionó que más de una cadena de tiendas rompiera con las reglas establecidas por la Concanaco, que capitanea **Manuel López Campos**, para evitar que Walmart se mantuviera a la delantera en la **captación** de ventas.

Este 2020, con un Buen Fin convertido en 12 días de descuentos y ofertas a partir del 9 de noviembre, adelantarse no tendría mucho sentido, pues los trabajadores no habrán recibido el adelanto del pago de su aguinaldo.

Ya durante el Hot Sale de este año, Walmart debió volver a juntarse a la campaña, que también alargó su duración:

capitanes@reforma.com

